

L'orcemontois

Voeux du Maire

Dimanche 20 janvier, près de 160 personnes étaient réunies, salle Eugène Delacroix pour la traditionnelle cérémonie des voeux. En présence de Mr.le Président du Sénat, Mme la Députée, Mr.le Sous-préfet, Mme et Mr.les Conseillers régionaux et départementaux, Mr.le Président de Rambouillet Territoires, Mr.le Commandant de Gendarmerie, Mr.le Commandant du Service Incendie, plusieurs maires et adjoints de communes voisines, des représentants d'organismes partenaires de la commune et de nombreux Orcemontois.

Biens chers tous,

Je voudrais vous présenter, en mon nom et au nom de tous les membres du Conseil municipal tous nos vœux les plus sincères et les meilleurs pour l'année 2020, à vous, à vos familles et à vos proches.

J'ai été sensible à l'hommage rendu par le Président de la République lors de ses vœux envers tous les maires de France pour ce qu'ils représentent au sein de la République et la tâche quotidienne effectuée dans leur commune. Nul doute, Monsieur le Président, que le Président de la République a tenu compte de votre discours et a compris votre message, vous qui êtes si proche de nos territoires et surtout de nos communes rurales.

La ruralité, nous y sommes, ici, à Orcemont avec maintenant 1 026 habitants, derniers chiffres de l'INSEE. Les espaces naturels et ruraux occupent 80 % de la région d'Île-de-France avec une densité de population très forte concentrée seulement sur 20 % du territoire soit 991 habitants au km² ;

Orcemont : 80 habitants au km².



Directeur de la publication: B.Bourgeois

Comité de rédaction: H.Baudesson A-C.Delaforge M.Frelon A.Guillaume G.Lecourt D.Mathieu



Bien que faisant partie de la Région Île-de-France, notre commune n'est qu'à 5 kms de l'Eure-et-Loir et donc de la région Centre. Lorsque vous quittez Rambouillet par la RN 10 pour arriver à Orcemont, vous vous trouvez dans ce que l'on appelle la Petite Beauce avec sa ruralité, que je revendique.

*Si vous vous promenez dans notre belle campagne, vous rencontrerez bien souvent :
les 14 chevreuils habituels au plateau des Racinay ;
une harde de sangliers traversant la route devant vous à hauteur des Vignes ;*

*une nouvelle bergerie, en construction à Briquesard où un jeune agriculteur a repris cette exploitation agricole ;
À l'Épinaye, un potager bio avec sa multitude de serres où sont cultivés les différents légumes vendus au cours du marché du samedi, d'ailleurs avec un tel succès que j'ai demandé aux propriétaires la réalisation d'un parking privé pour la sécurité des nombreux clients ;*

*A l'Épinaye, comme à Batonceau d'imposantes meules de paille destinées aux centres équestres du secteur ;
Côté Orphin, un enclos où évoluent des chevaux et où des cavaliers s'entraînent au saut d'obstacles ;
En se dirigeant vers les Rôtis, un centre équestre offrant, entre autre, des balades à cheval dans la campagne.
Enfin, en continuité de ce centre, un élevage de 12 000 poules pondeuses, classé label rouge, en construction sur 6 hectares de prairie.*

Ce patrimoine rural que je viens de vous décrire fait partie de l'identité d'Orcemont où les habitants y trouvent leur compte en y vivant dans un milieu naturel, de qualité et que nous devons préserver à tout prix.

Je sais qu'il existe des projets de fermes urbaines et, après les ruches sur les toits de l'Opéra, nous voudrions voir des moutons ou des poules pondeuses sur les toitures terrasses des pavillons du parc des expositions de la porte de Versailles. Mais enfin, rendons à César ce qui appartient à César à savoir : la campagne aux agriculteurs et Paris aux Parisiens.



Comme à l'accoutumée je vais vous dresser le bilan de l'année passée.

Le projet de revitalisation du centre du village est en voie d'achèvement. Le local garderie ayant été récupéré pour l'ouverture de la 5ème classe, nous avons été contraints de louer provisoirement un pavillon pour la continuité du service. La bibliothèque, à l'étage de cette salle polyvalente, ne répond plus aux normes d'accueil des personnes à mobilité réduite.

Tout ceci nous a conduits à construire un nouvel espace de service public comprenant une garderie, une bibliothèque médiathèque et une salle multi accueil, au cœur du village en toute proximité de la mairie et de l'école.

Pour ce faire, nous avons préempté lors de la vente d'un pavillon derrière la mairie.

Vu l'architecture de la construction, elle n'avait de mérite que d'être démolie.

Ce que nous avons fait au début de l'année 2019, non sans précaution d'usage compte tenu de la présence d'amiante.



Sur le foncier récupéré, d'une surface de 520 m², Monsieur POUYES, notre architecte, nous a présenté plusieurs avant projets.

Après concertation avec mes collègues du Conseil municipal, nous avons arrêté un projet comportant un local pour la garderie de 62.35m², une bibliothèque médiathèque de 78 m² et une salle multi accueil de 48.20 m².

L'investissement est important pour une petite commune comme la nôtre: 725 000 € HT. Il a fallu aller à la chasse aux subventions, en frappant à toutes les portes, comme il se doit et comme d'habitude.

L'État participe à hauteur de 117 000 € avec la DETR obtenue en 2017 ; le contrat de ruralité, via Rambouillet Territoires pour un montant de 100 000 €.

Un contrat rural signé avec la Région et le département nous a permis d'obtenir un financement de 259 000 € (148 000 de la Région et 111 000 € du Département) et enfin, instruit par les services de la DRAC, une subvention au titre de la DGD, nous a été versée d'un montant de 104 488 €.

Tout ceci représente un montant global de subvention de 580 000 €.

Le complément sera assuré par un emprunt auprès du Crédit Agricole.



Gérard Larcher

Président du Sénat

Le chantier, débuté en mai, se déroule bien, sous la direction de Monsieur POUYES, notre maître d'œuvre. L'entreprise d'étanchéité de Rouen nous a retardé quelque peu mais la mise en service des locaux devrait avoir lieu au printemps.

L'aménagement du centre du village se terminera par la création d'une dizaine de places de parking face au nouvel espace de services publics, afin de pallier au problème récurrent du stationnement.



Clarisse Demont

Conseillère départementale



Marc Robert
Maire de Rambouillet

Président de
la Communauté
d'agglomération

Le déploiement de la fibre optique sur notre commune est de 85 %. Il reste à relier à ce jour environ 50 logements à l'Étang Guillemet et au Racinay. Sachant que le génie civil depuis le hameau des Rôtis est terminé, Orange s'est engagée à alimenter ces habitations au cours du 1er semestre de 2020.

En complément du skate park, la clôture du terrain de tennis a été remplacée et la surface du court sera rénovée au printemps 2020. Une association est créée pour permettre aux habitants de la commune de pratiquer leur sport favori.



Gaël Barbotin

Conseiller
régional

Une convention a été signée avec la commune de Gazeran pour la mise à disposition du terrain de foot, des vestiaires et du local de rangement pour l'association Football Loisir de Gazeran. Cet accord permet de faire renaître une activité sportive délaissée depuis septembre 2014. Les Orcemontois intéressés sont invités à prendre contact avec l'association de Gazeran.

Dans le cadre de la sauvegarde du patrimoine communal, nous avons fait restaurer, avec l'aide du Conseil départemental, la statue de St Eutrope.



Un moulage en résine a été replacé à la fontaine le 28 septembre.

En association avec 8 autres communes du Sud Yvelines, Ablis, Bullion, Ponthévrard, Prunay, Rochefort, St Arnoult, St Hilarion et Sonchamp en Yvelines, nous avons créé un réseau de bibliothèques-médiathèques baptisé « Chemin Lis@nt ». Par la fusion des fonds documentaires des 9 bibliothèques, les Orcemontois peuvent aujourd'hui accéder à plus de 60 000 documents.

Une navette régulière apporte aux communes les ouvrages sélectionnés par les adhérents. J'en profite pour remercier Brigitte et Micheline pour leur précieux investissement au sein de notre bibliothèque.

La communauté d'agglomération Rambouillet Territoires a réalisé la réfection de la couche de roulement et de l'assainissement de la route de l'Épinaye, transcom n°4.

Les travaux ont été réalisés dans de bonnes conditions et avant la moisson...

Élaboré par France Mobilité, Rambouillet Territoires et Transdev, un service de transport à la demande est mis en place depuis le 1er janvier 2020 sur notre commune en complément de l'offre de transport de bus déjà existante. Il dessert le centre commercial Carrefour, la gare et l'hôpital de Rambouillet. Il est accessible à tous, du mardi au samedi mais uniquement sur réservation. Ce nouveau service de transport à la demande

réjouit, je l'espère bon nombre de personnes âgées et nos jeunes sans permis de conduire, en apportant plus de mobilité. N'hésitez pas à consulter le site tad.idfmobilites.fr pour connaître tous les détails.

A vous maintenant de l'utiliser pour qu'il ne perde pas de temps !

Un grand merci à la CART et tout particulièrement à son Président, Marc Robert, pour tout ce qu'il a apporté à cette communauté mais avec le regret que son action s'achève à la fin de ce mandat.

Remise de médailles

par Gérard Larcher,
Président du Sénat



par Aurore Bergé,
Députée des Yvelines

Vous avez pu constater que je me suis gardé de vous présenter les projets à venir sur la commune ; la raison est toute simple, je ne serai plus en responsabilité à partir d'avril prochain. En effet, j'ai décidé de ne pas me représenter à vos suffrages les 15 et 22 mars prochains.

Après 25 ans de municipalité dont 19 ans comme Maire, l'heure de la retraite a sonné. Je vais faire une heureuse en me rapprochant de mon épouse qui, comme bon nombre de conjointes et conjoints, supporte bon gré mal gré, nos absences répétées pour cause de réunions, permanences à la mairie...

Je tiens à remercier toutes les personnes avec lesquelles j'ai travaillé pendant toutes ces années passées, au Conseil municipal, au sein des commissions en entretenant des relations de confiance et de respect mutuel. Les élus, les adjoints, tous les membres du Conseil municipal sans oublier le personnel administratif.

Je leur dois toute ma reconnaissance et ma gratitude pour leur efficacité, leur sens de l'intérêt général, leur compétence et dévouement, leur loyauté à mon égard et leur soutien sans faille.

Enfin, je voudrais saluer tous les Orcemontois pour la confiance qu'ils m'ont accordée pendant ces nombreuses années.

Bernard Bourgeois

